
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Förderverein Lloydgymnasium vom 28.04.2022 

Beginn der Sitzung: 19:00 

Teilnehmer: Lars Müller (1. Vorsitzender), Florian Kolsch (2. Vorsitzender), Christian Mitrasch (Kas-

senwart), Florian Barten (stellvertretende Kassenwart), Lydia Müller (Beisitzende), Tatjana Busch 

(Beisitzende), Antje Dopp (Beisitzende), Stephan Kramer (Beisitzender), Sven Christen (Beisitzender), 

R. Ulrich (Eltern), J. Zager (Eltern), E. Schmidt (Eltern) und J. Schmidt-Weiß (Lehrer) 

Der 1. Vorsitzende Lars Müller begrüßt die Teilnehmenden, davon vier Gäste, die nicht zum Vorstand 

des Fördervereins gehören, und leitet sofort über zum ersten Tagesordnungspunkt. 

 

TOP1, Bericht des Vorsitzenden zu Aktivitäten und Ereignissen 

Der 1. Vorsitzende Lars Müller fasst kurz die Aktivitäten des Fördervereins zusammen. 

Auch das Jahr 2021 war durch Corona geprägt, trotzdem konnte der Förderverein Projekte 

unterstützen und fördern. 

So wurde im letzten Jahr wieder eine kleine Feier zum Abitur veranstaltet, die mit zweckgebundenen 

Spenden und Geldern des Vereins gefördert wurde. 

Weitere Förderungen waren u.a. die neuen Vorhänge der Aula (Teilbetrag), die Anschubfinanzierung 

der Lloydgymnasium Merchandising Shirts und Hoodies, Zeugnismappen für 2021 und 2022, sowie 

diverse Kleinförderungen (Buchpreise u.a.). 

Die Homepage wurde angepasst und aktualisiert. 

 

TOP2, Rechenschaftsbericht des Kassenwarts 

Der Kassenwart Christian Mitrasch berichtet als Verwalter der Mitglieder. 



Dem Förderverein gehören derzeit 199 Mitglieder an. Es sind 23 Neueintritte zu verzeichnen. Dem 

stehen 8 reguläre Austritte und ein verstorbenes Mitglied gegenüber. Bei 8 Personen gibt es 

Rückläufer bei der Einladung zur Jahreshauptversammlung. 

Der stellvertretende Kassenwart Florian Barten erläutert die Einnahmen und Ausgaben des Jahres 

2021. 

Die Einnahmen belaufen sich auf 5088,44 Euro.  

Diese setzten sich zusammen aus Mitgliedsbeiträgen (3419,84 Euro), Spenden (1568,60 Euro, davon 

675,00 Euro zweckgebunden für die Abitur-Feier) und sonstigen Einnahmen (100,00 Euro). 

Die Ausgaben belaufen sich auf 6664,37 Euro.  

Diese setzen sich zusammen aus Förderungen (6333,10 Euro) und Betriebsausgaben (331,27 Euro). 

Somit ergibt sich für das Jahr 2021 ein Minus von 1575,93 Euro. 

Mit Rücklagen aus den Vorjahren stand dem Verein am 31.12.2021 ein Guthaben von 11825,93 Euro 

zur Verfügung. 

Über den Förderverein werden auch Weiterleitungen von externen Förderungen abgewickelt, die 

zweckgebunden an die Schule weitergegeben werden. Zu diesen zählen im Jahr 2021 Gelder von der 

GEWOBA (900,00 Euro für ein Insektenhotel), von der Landeskasse Berlin (1420,00 Euro für das 

PASCH Indienprojekt), von der Dieckell Stiftung (10000,00 Euro für die Aula-Ausstattung mit Stühlen 

und neuen Vorhängen) und vom Deutschen Golf Verband (960,00 Euro für den Sportkurs Golf). 

Auch Gelder für Erasmus+ Projekte werden über ein Konto des Fördervereins abgewickelt. Die 

Ausgaben im Jahr 2021 beliefen sich auf 4261,40 Euro, womit sich ein für die beiden Projekte ein 

Restguthaben von 39.372,40€ ergibt, welches jedoch für die bis 2024 anstehenden Besuche verplant 

ist. 

Die Cafeteria Haus Wien läuft aktuell noch als Zweckbetrieb über das Konto des Fördervereins. Da die 

Cafeteria im Jahr 2021 coronabedingt zu keinem Zeitpunkt geöffnet werden konnte, gibt es keine 

Einnahmen. Die Ausgaben belaufen sich auf 61,60 Euro für die Kontoführung. Das Guthaben beträgt 

zum Jahresende 1862,46 Euro. 

Es soll versucht werden, die Verwaltung der Cafeteria über ein Konto der Stadt abzuwickeln, da die 

Gewinn- und Umsatzgrenzen ggf. überschritten werden könnten. Dieses kann zur Folge haben, dass 

dem Verein der Status der Gemeinnützigkeit entzogen werden könnte. 

Die letzte Rückmeldung des Finanzamts bestätigt keine Beanstandungen. 

 

TOP3, Entlastung des Vorstands 

Frau Müller beantragt die Entlastung des Vorstands. 

Es wird beschlossen, bei offener Abstimmung über die Entlastung des gesamten Vorstands zu 

entscheiden. 



Der Vorstand wird bei drei Enthaltungen des geschäftsführenden Vorstands (Lars Müller, Florian 

Kolsch, Christian Mitrasch) entlastet. 

 

TOP4, Wahlen 

Der jetzige Vorstand wurde vor einem Jahr gewählt, so dass an diesem Tag keine notwendigen 

Wahlen anstehen. 

Von den anwesenden Eltern zeigen Evelyn Schmidt und Jörg Zager Interesse, im Verein als Beisitzer 

mitzuwirken. Einstimmig werden beide in dieser Funktion gewählt und beide nehmen die Wahl an. 

Eine Kassenprüfung ist laut Satzung nicht erforderlich. Der Verein hat einen geschäftsführenden 

Kassenwart (Eltern) und einen Stellvertreter (Lehrer), so dass eine Kontrolle gegeben ist. 

Auf der Mitgliederversammlung wird einstimmig beschlossen, keinen Kassenprüfer für den Bericht 

des Jahres 2022 zu wählen. 

 

TOP5, Haushalsplan bezüglich der Ziele des Fördervereins für 2022 

Der 1. Vorsitzende Lars Müller erläutert die Ziele des Fördervereins für das laufende Jahr. 

Das Projekt „Forder vom Förder“ wurde gestartet. Es sieht vor, dass Schüler:innen Projektideen 

entwickeln, für die dann Mittel vom Förderverein bereitgestellt werden können. Eine Vorauswahl 

erfolgt seitens der Schule, wobei die Satzungsvorgaben des Vereins berücksichtigt werden müssen. 

Von der Stadt sind 2000,00 Euro als außerordentliche Einnahme zu erwarten. Diese könnten als 

Schul-Budget für obiges Projekt verwendet werden. 

Zweckgebundene Spenden, wie sie für die Abiturfeier 2021 erfolgten, sollen weiter zugelassen 

werden. 

Es gibt auch andere Fördertöpfe, wie die Liste der Weiterleitungen belegt. Häufig ist es jedoch 

erfolgsversprechender, wenn es bereits eine Anschub-Förderung durch den Verein gibt. 

Die geförderten Sitzgelegenheiten im Haus Graz werden von den Schüler:innen sehr gut angenom-

men. Weitere Sitzgelegenheiten sollen gefördert werden, die Planung hierfür läuft bereits. 

Über Programme wie „Amazon Smile“ oder „Bildungsspender“ können Gelder für den Förderverein 

gesammelt werden. Für das „Amazon Smile“ Programm wurde die Registrierung gestartet, es erfolgt 

jedoch eine komplexe Prüfung der Gemeinnützigkeit, die noch nicht abgeschlossen ist. Über die 

Plattform „Bildungsspender“ konnten bereits 80,00 Euro eingenommen werden. 

Beschlossen wurde vom Vorstand bereits im letzten Jahr, einen Image-Film über den Förderverein 

erstellen zu lassen. Zur Umsetzung wurde Kontakt zu Frau Juch aufgenommen, die mit dem Medien-

Kurs ein entsprechendes schulisches Projekt umsetzten möchte. Eine finanzielle Beteiligung des Ver-

eins ist geplant, Vorstellungen und Ideen zur Gestaltung des Filmes sind erwünscht. 



Klassen, die über Fundraising Plattformen wie „Better Place“ sozial tätig werden wollen, benötigen 

zur Anmeldung ein Konto. Hierfür kann ggf. das Vereinskonto genutzt werden und akquirierte Gelder 

entsprechend als Weiterleitungen verbucht werden.  

Am 30 September findet der Deutsche Schifffahrtstag 2022 u.a. in Bremerhaven statt. Falls von Seite 

der Schule Beteiligungen an Veranstaltungen geplant sein sollten, ließe sich hier auch mit größerer 

Auswirkung fördern.    

Weiterhin bleibt auch immer ein Ziel, die Sichtbarkeit des Vereins zu erhöhen. 

Der vorgestellte Haushaltsplan wird einstimmig angenommen. 

 

TOP6, Verschiedenes 

Anfang des Jahres wurden die mobilen Pavillons im Schulgarten bei einem Sturm zerstört. Der Lehrer 

Herr Schmid-Weiß stellt einen Antrag für ein festen Pavillon-Neubau inklusive einer Aquaponik An-

lage („grünes Klassenzimmer“) vor, den er einreichen möchte. Als Eigenmittel sind ca. 10% der 

Fördersumme erwünscht. Dieser Betrag von ca. 3600,00 Euro wäre durch die vorgesehene 

ehrenamtliche Arbeit zweier Lehrer gegeben. Die Beantragung müsste formal aber über den 

Förderverein laufen. 

Für den Förderverein besteht bei der Konstellation kein finanzielles Risiko, so dass der Antrag des 

grundsätzlich sehr interessanten Projekts einstimmig angenommen wird. 

Frau Schmidt regt an, dass der Förderverein digital präsenter sein sollte. So könnten regelmäßig 

Informationen über itslearning verschickt werden. Es wird beschlossen, dass nach jeder 

Vorstandssitzung eine Zusammenfassung erstellt und über diesen Weg verteilt werden soll. Ziel ist 

es, dass gerade den Eltern bewusst gemacht wird, was alles mit Hilfe des Fördervereins bewirkt wird, 

und dass auf diesem Weg weitere Eltern zum Eintritt in den Verein überzeugt werden können. 

  

Schluss der Sitzung: 20:25 Uhr 

Protokollführer: Sven Christen 


